
NO.1 

 

令和４年第３回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

① 

15番 

大 利 成 

 

 

 

 

 

 

 

１ 町民すこやかふれあいセンター施設の維持管理について 

（１）雨漏り防止策として屋根の補修について提言してきたが、

どう考えているか。 

 

（２）東側地表面に小石等が露出している状況にあるが、どう思

っているか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

２ 旧役場尾之間支所庁舎解体工事関連について 

（１）コンクリート破片で保健センター西側を埋め立てると聞く

が、施工内容はどうなっているか。 

 

（２）今後も同様のリサイクル工法を考えているのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

 

１ 消防団活動の取り組みについて 

（１）多様な消防団活動が求められてきているが、それに向けた

研修なども必要ではないか。 

 

（２）有事の際の消防団の行動について。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

２ 海水浴場や砂浜の景観維持と管理について 

（１） 国体に向けた施設整備についての見解を問う。 

 

（２）毎年砂入れを行う浜もあるが、ウミガメの産卵時期を外す

などの措置や産卵しやすい景観づくりが必要ではないか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

町 長 

 

 

 

３ 集落支援の取り組みについて 

（１）各集落への集落担当制度が進まない原因や問題点はなに

か。今後の方向性を問う。 

 

（２）高齢者・障害者が日常生活や避難行動をしやすい集落内整

備を町が率先して行うべきでないか。今後の見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 



NO.2 

 

令和４年第３回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

③ 

11番 

高 橋 義 友 

 

 

１ 矢筈公園内の施設整備について 

（１）公園内道路の側溝の整備について 

 

（２）東屋のベンチ周辺の整備について 

 

（３）管理棟の今後の利活用について 

 

（４）矢筈公園の今後の維持管理について 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

２ 町内小・中学校の校内樹木点検について 

夏休みの期間中に曽於市の小学校で、芝刈り中の校長が、折

れた枝の下敷きとなり死亡する事故が発生しました。町内の小

中学校にも沢山の巨木があり、倒木や枝の落下等リスクの高い

樹木は点検が必要だと思われるが、現時点での点検状況をお示

しください。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

３ 町内の小学校の遊具施設について 

本年度各小学校に新しい遊具が導入されましたが、どのよう

な経緯で更新されたのかお示しください。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

④  

１番 

岩 川  卓 誉 

 

１ 環境文化村構想、屋久島憲章、世界自然遺産登録 30 周年に

向けた町の取り組みについて 

（１）屋久島は今年と来年で、環境文化村構想、屋久島憲章、世

界自然遺産登録が、それぞれ 30周年を迎える。次の進むべ

き道を展望し、町民の意識高揚を図るため、町民との対話を

通じた 30年の振り返りを行い、平成 12年に開催された「世

界自然遺産会議」のような国際会議を開催する考えはない

か。 

 

（２）世界自然遺産登録 30 周年を機に、自然環境保護及び観光

振興の政策を推進する財源とするため、宿泊税を導入する考

えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 若年層への社会保障(子どものまちづくり政策)について 

前出の質問に関連して、宿泊税を導入した場合、３億円程の

法定外目的税が見込まれる。その財源をもって、２人目の保育

料の無償化等、子どものまちづくり政策を進める余地は無い

か。 

 

 

町 長 

 



NO.3 

 

令和４年第３回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

④ 

１番 

岩 川  卓 誉 

 

３ 馬毛島の自衛隊施設整備に関する交付金の取扱いについて 

 馬毛島の自衛隊施設の整備に際し、屋久島町が、再編交付金、

民生安定助成事業補助金、特定防衛施設周辺整備調整交付金を

受ける余地は無いのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

⑤  

２番 

内 田 正 喜 

 

 

１ 観光振興について 

（１）観光従事者や観光客の安心安全確保のために観光従事者へ

の優先的な４回目ワクチン接種の取り組みはできないか。 

 

（２）コロナ禍で疲弊している観光業への助成策として観光客向

けプレミアム商品券の発行は実施できないか。 

 

（３）屋久島観光の付加価値を高めるためにも環境先進地として

の取り組みを強化し自他ともに認める先端環境自治体を目

指すべきではないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域間交流事業について 

行政が主体となって交流を続けてきた菊陽町については非

常にうまく交流が進んでいるように感じるが、子供たちの交換

ホームステイを出発点として民間が主体となって取り組んで

きた旧青森県浪岡町との交流は、受け皿となる民間団体の弱体

化により瀕死の状態となっている。行政としての支援・テコ入

れの考えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑥  

14番 

渡 邉 博 之 

 

１ 教育行政について 

（１）鹿児島県は、夜間中学設置の可能性を探るアンケート調査

を呼びかけていますが、町はどう対応しようとしているか、

お示しください。 

 

（２）近年の不登校の状況に照らして、本町に夜間中学を設置す

る必要性をどう考えているか。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

２ 政治姿勢について 

（１）岸田政権は安倍元総理の国葬を閣議決定しています。現時

点で国葬について、政府から何らかの通達が来ているかどう

か、あればどんな内容かお示しください。また、町としてど

う対応しようとしているか。お聞かせください。 

 

 

町 長 

 

 



NO.4 

 

令和４年第３回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⑥  

14番 

渡 邉 博 之 

 

 

（２）何も理解していない子供たちへの国葬の強制はあってはな

らず、学校現場へ国葬の影響が及ぶことはならないと考える

が、教育長はどう考えているか。見解をお伺いしたい。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

３ 生活環境について 

（１）住民参加のクリーン作業で、コンクリート蓋は重く以前の

ように側溝の清掃が困難になっているという声があった。強

い要望がある所については、適切な間隔で取り外しが容易な

グレーチングに置き換えることで、この声に応えることがで

きるのではないか。 

 

（２）自宅や周辺の除草に、環境や健康に良くないとわかってい

ながら、止む無く除草剤を使用する傾向が増えているように

思われる。この問題をどう考えるか。対応策を検討する必要

があるのではないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑦  

９番 

榎 光 德 

 

１ コロナウイルス感染防止対策について 

（１）令和２年のコロナ発生以降、町内においてさまざまな感染

防止対策が講じられてきた中、公共施設等の利用について、

どのような利用制限がなされ、現状はどうなっているかお示

しください。 

 

（２）町民からの不満の声やトラブルは生じていないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ コロナ禍における本町のスポーツ振興策について 

（１）３年に渡り町民体育大会や町駅伝大会が中止を余儀なくさ

れ、スポーツ愛好者やアスリート関係者の心情を察するに余

りありますが、町長はどのように感じているか。 

 

（２）今後の大会運営等について判断基準を含めどのように考え

ているか。 

 

（３）学校行事においても、さまざまな制限が行われていると思

うが、運動会・体育祭・部活動等のあり方について、どのよ

うな対策を講じているか。 

 

（４）9/29開催予定の熊毛地区中体連駅伝大会のコース変更の

理由は。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 



NO.5 
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質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⑧  

８番 

渡 邊 千 護 

 

 

 

１ 口永良部島簡易水道工事に係る虚偽申請について 

（１）工事完了が遅延した請負業者への賠償請求をしているとの

ことであるが、その進捗状況をお聞かせください。 

 

（２）担当職員の懲罰等、処分の有無等状況をお聞かせください。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

⑨  

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

１ 町長等特別職の交際費、各課の交際費・食糧費について 

（１）過去５年間の交際費、食糧費の支出状況について。区分ご

とに件数、金額、支出先、理由を詳細にお示しください。 

 

（２）交際費の支出は適切であると考えているかお聞かせくださ

い。 

 

（３）贈答先からの返礼品のリストをお示しください。返礼品を

どのように消費しているのかお示しください。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

監査委員 

 

町 長 

 

 

 

２ スポーツ・文化遠征費補助金について 

（１）屋久島町の小学校、中学校、高校から、スポーツ、文化関

係で島外の大会に出場する際の遠征費補助制度を導入して

いただけないでしょうか。 

 

（２）これまで(過去５年間)、個別に補助等何らかの支出を行っ

た例があれば内容を教えてください。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

⑩  

７番 

岩山  鶴美 

 

 

１ 屋久島町の平和教育について 

（１）現状を伺います。 

 

（２）今後の課題や展望について伺います。 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

２ 屋久島高校の給食の導入について 

現状をどのように捉え、今後どのように考えるか伺います。 

 

町 長 

 

 

 


